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令和５年生駒市教育委員会第５回定例会会議録 

 

１ 日 時 令和５年５月２２日(月) 午前９時３０分～午前１０時２２分 

 

２ 場 所 生駒市役所 大会議室 

 

３ 審査事項 

(1) 報告第５号 臨時代理につき承認を求めることについて（令和５年生駒市議会第２

回（５月）臨時会提出議案の意見について） 

(2) 報告第６号 令和５年度園児・児童・生徒数について 

(3) 議案第２１号 令和５年生駒市議会第３回（６月）定例会提出議案の意見について 

(4) 議案第２２号 生駒市社会教育委員の委嘱について 

 

４ 教育委員会出席者 

教育長          原 井 葉 子 

委 員（教育長職務代理者）飯 島 敏 文    委 員   神 澤   創 

委 員          伊 藤 智 子    委 員   古 島 尚 弥    

委 員          中 川 義 三    委 員   吉 尾 典 子 

 

５ 教育委員会欠席者 

委 員          レイノルズあい 

 

６ 事務局職員出席者 

教育こども部長   鍬 田 明 年    生涯学習部長    八 重 史 子 

教育こども部次長  松 田   悟    教育総務課長    山 本 英 樹 

教育総務課課長   松 本 芳 樹    教育指導課長    花 山 浩 一 

幼保こども園課長  大 畑 勝 士   幼保こども園課指導主事 喜 多 美枝子 

幼保こども園課指導主事 湯 川 祐美子    子 育 て 支 援 総 合 セ ン タ ー 所 長 角 井 智 穂 

生涯学習課長    清 水 紀 子    図書館長      西 野 貴 子 

図書館課課長    錦   好 見    スポーツ振興課長  西   政 仁 

教育総務課課長補佐 桐 坂 昇 司    教育指導課課長補佐 中 田 博 久 

幼 保 こ ど も 園 課 課 長 補 佐 小 林 奈津子    こ ど も サ ポ ー ト セ ン タ ー 所 長 若 狹 美登里 

生涯学習課課長補佐 井 川 啓一郎    図書館南分館長   谷 江 真美子 

生駒駅前図書室長  入 井 知 子    スポーツ振興課課長補佐 大 畑 由 紀 

教育総務課（書記） 佐 竹 裕 介    教育総務課（書記） 吉 川 優 香 
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７ 傍聴者 ２名
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午前９時３０分 開会 

○開会宣告 

 

○日程第１ 前回会議録の承認 

 

○日程第２ 教育長報告 

・いじめ防止月間における学校等での取組について、花山教育指導課長から説明 

（質疑）なし 

 

・令和６年 二十歳のつどいの開催について、清水生涯学習課長から説明 

（質疑）なし 

 

○日程第３ 報告第５号 臨時代理につき承認を求めることについて（令和５年生駒市

議会第２回（５月）臨時会提出議案の意見について） 

・臨時代理につき承認を求めることについて（令和５年生駒市議会第２回（５月）臨時

会提出議案の意見について）、山本教育総務課長から説明 

＜参照：議案書ｐ１～２＞ 

（質疑） 

飯 島 委 員：４月、５月分の助成とのことであるが、６月以降はないのか。それとも現

時点で未定ということか。 

山 本 課 長：国からの臨時交付金を事業別に市で割り振ったところ、その金額が２カ月

分相当であったため、４月・５月分にあてている。今後他に利用できる臨

時交付金等があれば、活用したいと考えている。 

 

審議結果 【報告のとおり承認】 

 

○日程第４ 報告第６号 令和５年度園児・児童・生徒数について 

・令和５年度園児・児童・生徒数について、大畑幼保こども園課長、山本教育総務課長

から説明 

＜参照：議案書ｐ３～６＞ 

（質疑） 

伊 藤 委 員：学童の近況を教えてほしい。学童の利用人数はどの程度いるのか。また、

指導員の先生が不足しているという話を聞いたことがあるが、もし本当で

あればどの程度足りていないのか、どのように対策を行っているのかを知

りたい。それに伴い、学童利用希望者を全て受け入れることができている

のかもお聞きしたい。 

原井教育長：議案内容に関係がないため、お答えできるような資料を持ち合わせていな

いと思う。 
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鍬 田 部 長：お調べして後日報告する。 

飯 島 委 員：児童生徒数について、昨年度と比較し、大きく増減している学校もあるよ

うだが、このような児童生徒数の増減はある程度見込めていた範囲か。 

山 本 課 長：小学校の隣接校選択制度や、中学校の私立進学があるので若干のずれはあ

るが、ある程度は見込めている。例年３月頃に翌年度も含めた５年分の予

測をしている。 

飯 島 委 員：全体の子どもの数の何パーセント程度が保育園・幼稚園に通園しているの

か。 

松 田 次 長：保育園・こども園については、５１％に満たないくらいの方が利用されて

いる。幼稚園については、約１９％の方が利用している。 

飯 島 委 員：小学校の児童数は今後緩やかに減少していく予測か。何か変化はあるか。 

山 本 課 長：生駒小学校を除いては、減少傾向である。社会増については、転入の要因

が必要であり、去年・一昨年と出生率も減っているので、児童数は減って

いくと想定している。一方で生駒小学校については、マンション等が増え

ている影響で増加傾向にあり、今後教室が足りなくなる見込みである。こ

れについては、現在準備を進めている。 

吉 尾 委 員：０歳児から１歳児について、表の数値が１歳児は０歳児の３倍ほど増加し

ている。要因としては定数が増えていることも予想されるが、やはりニー

ズが多いということか。保護者の育児休暇との関係等、要因が分かれば教

えてほしい。 

松 田 次 長：１歳児については育休復帰の関係から、昔からニーズが多かった。０歳児

については、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、定数に満たない園

がある状況である。 

中 川 委 員：子どもを預けることで保護者の方が安心して働きにいける場を作っていた

だきたい。子育て世代の方が転入されるときは市の子どもに関する補助を

判断の材料にしていることが多いので、そのような体制づくりへの取り組

みもお願いしたい。 

伊 藤 委 員：１号認定児を受け入れているこども園について、どのくらい幼稚園として

の利用があるか。幼稚園ニーズをお聞きしたい。 

松 田 次 長：園にもよるが、民間の幼保連携型認定こども園については、ほとんどが保

育園利用である。幼稚園の受け入れは少ない傾向にある。 

伊 藤 委 員：では、ここに記されている数が保育園のニーズとほぼイコールだと認識し

て差し支えないか。 

松 田 次 長：その通りである。幼稚園利用が３～５名程度の園もある。 

飯 島 委 員：生駒市は子育てがしやすい街ということをアピールしていると思う。その

ためには、仕事をしている保護者の方でも子どもを預けやすい仕組みづく

りが必要である。これに関してはまだ改善の余地があると思う。また、子

育て世代の方が引っ越しする場合、どこの学校の校区になるのかを重要視
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している場合が多い。例えばＩＣＴの活用法や家庭教育とつながる学校教

育、学校運営協議会との連携等、個性を出した魅力的な学校作りや、アピ

ールをしていってほしい。 

原井教育長：ご発言にあった内容は、重要な課題であると私も認識している。今年度は

第３次教育大綱の作成も控えている。生駒市の目指す教育を共に考えてい

きたい。今後ともお願いしたい。 

 

審議結果 【報告のとおり承認】 

 

○日程第５ 議案第２１号 令和５年生駒市議会第３回（６月）定例会提出議案の意見

について 

・令和５年生駒市議会第３回（６月）定例会提出議案の意見について、山本教育総務課

長から説明 

＜参照：議案書ｐ７～９、資料１＞ 

（質疑） 

伊 藤 委 員：雑入に繰り入れるとのことであるが、これは教育基金に入るのか、市の一

般会計に入るのか。 

山 本 課 長：市の一般会計である。 

伊 藤 委 員：教育基金に入れることはできないのか。 

山 本 課 長：その通りである。 

吉 尾 委 員：今後、就学に困っている家庭への補助はなくなるのか。 

山 本 課 長：これまで行っていたものはなくなるが、経済的支援として県にも奨励金と

いう補助がある。これは国の制度で、奈良県が窓口となっている。こちら

の制度だけで、８割近くの方が授業料無償となっているため、あえて生駒

市で新たな補助を行う必要はないと考えている。 

吉 尾 委 員：子どもたちが進学に希望を持てるように今後ともフォローしてほしい。 

 

審議結果 【原案のとおり可決】 

 

○日程第６ 議案第２２号 生駒市社会教育委員の委嘱について 

・生駒市社会教育委員の委嘱について、清水生涯学習課長から説明 

＜参照：議案書ｐ１０、資料４＞ 

（質疑）なし 

 

審議結果 【原案のとおり可決】 

 

○日程第７ その他 

・市長専決処分の報告について、武元こども総務課長から説明 
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＜参照：その他資料１＞ 

（質疑） 

 

・令和５年６月行事予定について、山本教育総務課長、清水生涯学習課長から説明 

（質疑） 

吉 尾 委 員：図書館本館リニューアルワークショップについて、一般公募等はあるのか。

どのような方が参加されるのか教えてほしい。 

西 野 館 長：参加者については、広報紙いこまちで募集している。その他、図書館に関

わっていただいてるボランティアの方や事業者の皆様、福祉関係・教育関

係の方等にお声掛けもしている。現在３５名程度の方にご参加いただく予

定である。 

吉 尾 委 員：多くの意見を汲み取るのは大変だと思うが楽しみにしている。 

山 本 課 長：資料について、６月定例議会の予定が抜けていたので訂正したい。議会は

６月８日から２７日の間に行われ、１９日が厚生文教委員会である。 

 

・ そ の 他 質 疑  

古 島 委 員：職場でインフルエンザや新型コロナウイルス感染症が流行しており、学級

閉鎖になっている学級もある。生駒市内ではどうか。 

山 本 課 長：今のところ学級閉鎖になるような状況ではない。インフルエンザや新型コ

ロナウイルス感染症に関しては、サーベイランスというシステムにて報告

を受けているが、学級閉鎖になるほどの広がりはない。なお、現在新型コ

ロナウイルス感染症については５類になったので、感染者に対する詳しい

調査は行っていない。 

神 澤 委 員：いじめの調査について、いつ頃結果が分かるのか教えてほしい。 

花 山 課 長：例年９月から１１月頃である。 

 

○閉会宣告 

 

午前１０時２２分 閉会 


